

平成30年度 始良市若者議会

議員・質問事項等一覧



平成30年8月8日



質問 順位	学 校 名 通 告 者	質 問 事 項 質 問 要 旨
1	蒲生中学校 3年 田島 議員 3年 市來 議員	<p>1 JRの駅を中心としたまちづくりについて 市長は施政方針の中で、JRの駅、特に帖佐駅、加治木駅、重富駅を中心としたまちづくり構想を示している。ただ、蒲生町に住む私たちにとっては、隣町のことのようにも思える。JRの駅と蒲生とをどのように結びつけていくのか、そのまちづくり構想を示して欲しい。</p> <p>2 くすくす館の活用と蒲生市街地の発展について 蒲生物産館「くすくす館」は、多くの人が訪れ、賑わっている。その一方で地元の商店街は人通りが少なくなってきたように見える。 くすくす館をはじめ、蒲生八幡神社や武家屋敷群、古民家なども活用し、もっと地元商店街が賑わいを取り戻し、多くの人たちが蒲生で楽しく過ごせるようなまちづくりの構想を示して欲しい。</p>
2	帖佐中学校 3年 福峰 議員 3年 上田 議員	<p>1 休校中の学校について 休校している学校が2校ありますが、この学校（校舎）は何か活用されているのですか。 もし、活用されていないのであれば、どのように活用しようと考えているのか、教えてください。</p> <p>2 将来人口について 始良市は人口8万人を目指していますが、利点を知りたいです。 また、人口が増えるということは、子どもとともに高齢者の人口も増えるということになりますが、具体的にどう対応していくのですか。</p> <p>3 これからの政策について 第1次始良市総合計画は今年で終わるようですが、これからは何か政策を考えていらっしゃるのですか。 また、これからどのように始良市民の声をきいていくのですか。</p>

質問 順位	学 校 名 通 告 者	質 問 事 項 質 問 要 旨
3	<p>山田中学校</p> <p>3年 松元 議員 3年 山下 議員</p>	<p>1 「公立大学法人短期大学」の設置について</p> <p>(1) 何を学ぶための大学か。何学部を考えているのか。</p> <p>(2) 始良市民から「大学がほしい。」という声があるのか。</p> <p>(3) 志學館大学は霧島市では学生数が確保できず、鹿児島市に移転した。跡地は廃墟となっている。同じようにならないか。</p> <p>(4) 大学の新設ではなく、現在ある小・中・高校施設安全対策にお金を使ってほしい。 地方債（市債）が多い中、巨額なお金がかかる重大な議題なので、回答をお願いします。</p> <p>2 山田橋の危険性について（通学路に歩道がない）</p> <p>(1) 今年新しく造られた山田橋には、片側にしか歩道がない。小・中学生の通学路側に歩道がなく、橋の手前を横断しなければならない。横断歩道もない。朝は立哨指導の先生がいらっしゃるが、下校時は非常に危ない。なぜ、両側に歩道を造ってくれないのでしょうか。</p> <p>(2) 橋は県の管轄ということですが、毎日利用する地域住民の意見を聞いてから造ることは出来なかったのでしょうか。</p> <p>(3) これからでも出来る交通安全対策をしてほしいです。 (例) 歩行者・自転車専用橋を造る。 横断歩道を造る。 注意看板の設置「小学生通学路。スピード落とせ！」</p> <p>(4) ほかにも通学路の歩道が、突然途切れている場所がたくさんある。歩行者のことを考えた道づくりをしてほしいです。</p>

質問 順位	学 校 名 通 告 者	質 問 事 項 質 問 要 旨
3	<p>山田中学校</p> <p>3年 松元 議員 3年 山下 議員</p>	<p>3 「県民の森」「スターランドAIRA」の利用について</p> <p>校区内に「県民の森」や「スターランドAIRA」があるが、あまり利用されていない。現地までの道路も整備されておらず、荒れている。</p> <p>新しい施設を造るのではなく、現存する施設の利用が増えるように対策をしてほしいです。</p>
4	<p>重富中学校</p> <p>3年 加治木 議員 3年 西小野 議員</p>	<p>1 始良市のまちづくりについて</p> <p>人口増加にあたって、より住みやすい始良市にするためにインフラ整備や観光について行っていること、もしくは今後行おうとしていることを教えてください。</p> <p>2 外国人への対応について</p> <p>2020年の東京五輪において外国人観光客が増えると思われますが、その際に外国人向けのサービスについて始良市が取り組んでいることを教えてください。</p> <p>3 地域交流について</p> <p>今年は明治維新150年、2年後にはかごしま国体と鹿児島に注目が集まる機会が増えますが、鹿児島を盛り上げるために、始良市とその他の地域との交流など具体的な取組があれば教えてください。</p>

質問 順位	学 校 名 通 告 者	質 問 事 項 質 問 要 旨
5	加治木中学校 3年 川田 議員 3年 川畑 議員	<p>1 街灯の設置数増加について</p> <p>少し大通りを離れると、道が暗くなる。特に冬場の帰り道などは暗く、心細い思いをして通行している。防犯上、危険であると考えられるため、防犯対策として、安全性を向上させるために市としてはどのような対策を今後計画しているか。また、街灯の増設や防犯カメラの設置も要望します。</p> <p>2 学校へのクーラー・冷水機の設置について</p> <p>現在の加治木中学校にはクーラーがなく、夏の暑さが厳しく、暑さに負けて授業に集中できていない生徒がいる。学力向上のためにも、クーラーを設置してほしい。また、夏は水道水が温く、回転する蛇口も少ないため、水分補給に支障をきたしている。熱中症対策のためにも、冷水機を設置してほしい。</p> <p>3 大雨などの災害への対応について</p> <p>大雨が降って市街地が浸水し、多くの人々が亡くなったり被害を受けたりしたというニュースを聞いた。始良市では、災害に強いまちづくりのために、大雨などの災害に対してどのような施設の整備・対策を行っているのか。</p> <p>始良市は、災害に対する意識が低く、施設を活用する力がかけているように感じられる。災害による被害拡大を防ぐ対策として、施設の整備とともに、災害が発生したときにどのような施設を利用したらよいか、市民に発信するとよいと思われる。</p> <p>また、先日行われた緊急地震速報を受信した際の行動訓練を中学校でも実施したが、その成果と課題および今後の対応について教えて欲しい。</p>

質問 順位	学 校 名 通 告 者	質 問 事 項 質 問 要 旨
6	蒲生高等学校 2年 上野 議員 2年 永岩 議員	<p>1 始良市の保育施設と待機児童の現状及び今後の見通しについて</p> <p>私の親は、共働きで毎日忙しく働いてくれております。また、1歳の幼い弟を抱えて母は深夜の仕事をしており、毎日帰宅してから弟の面倒を見ておりますが毎日が大変そうです。弟が保育施設等で過ごせればまだ母の負担は、軽減されると思っております。</p> <p>そこで、現在の始良市の保育施設の状況と待機児童の状況について市当局に伺いたい。また、当市は、県内で唯一人口が増加傾向にある自治体であり、今後の見通しを含めて回答をお願いしたい。</p> <p>2 小学校・中学校における未納金の状況と児童手当による未納対策について</p> <p>子育てに対して国や自治体で様々な政策支援や経済的な支援が実施されていますが、小学校・中学校で給食費や納入金を納めていない保護者がいることを聞いたことがあります。また保護者の中には、児童手当を子供の養育のために使用せず娯楽などに使用している方が存在していると聞いたことがあります。</p> <p>そこで、市当局へ「小・中学校における納入金の未納状況やその未納への対応について」、また、「未納の家庭については児童手当を直接に学校へ未納分として対応できないか」、お伺いしたい。</p>

質問 順位	学 校 名 通 告 者	質 問 事 項 質 問 要 旨
7	加治木高等学校 2年 廣川 議員 2年 満園 議員	<p>1 駅周辺のまちづくりについて 老若男女、さまざまな人々が日々利用している駅周辺のまちづくりについて、中高生や高齢者に焦点を当てた取り組みの具体的な案はありますか。また、駅周辺のまちづくりの際に配慮していることはありますか。</p> <p>2 農業の振興について 新規事業者に支給する奨励金は、具体的にどれくらいの金額ですか。また、定期的な巡回指導は誰がいつどのように行っているのですか。若者に農業の魅力を伝えるための具体的な活動があれば教えてください。</p> <p>3 Free Wi-Fi の設置について Free Wi-Fiの需要は年々高まっており、設置は観光客誘致にもつながると考えます。公共施設等への設置について計画はありますか。</p>
8	龍桜高等学校 3年 米徳 議員 3年 玉利 議員	<p>1 観光について かごしま国体を開催するにあたって競技が無事に行われることや、選手・関係者に対してのおもてなし等、始良市へ来られた方々に具体的にどのような活動を行う予定でしょうか。</p> <p>2 子育て環境づくりについて 総合的な子育て環境づくりの推進の一つとして行っている小児救急医療体制の整備と充実というのは、どのような取り組みを行っていますか。</p> <p>3 交通アクセス整備について 朝・夕の時間帯の渋滞が慢性化しているように思う。人口が増えているのに対して交通整備が追いついていない。 鹿児島市北部と始良市の交通アクセスを改善すれば、互いに行き来することが容易になり、もっと発展すると思うので、何か具体的に実行していることや計画があるのか知りたい。</p>

質問 順位	学 校 名 通 告 者	質 問 事 項 質 問 要 旨
9	加治木工業高等学校 3年 内村 議員 3年 郡山 議員	<p>1 「公立大学・法人短期大学」の設置について</p> <p>このような上級学校を設置することで、どのような利点があるのか知りたいのと、始良市には看護系の専門学校等はあるが、今回も同様の学科を設置するのか教えていただきたい。</p> <p>2 商店街の過疎化について</p> <p>イオンタウンなどの大型ショッピングモールの設置により始良市全体は活性化されているが、小さな商店街にあるお店などが閉店している様子が見られ、商店街が閑散としてきている。市として何か対策はあるのか教えていただきたい。</p> <p>3 地元就職について</p> <p>昨年度も質問させていただいたが、工業高校で学んだ知識を地元始良市で生かしたいと考えている生徒が多いが、なかなか専門的な企業が少なく県外へと流出している現状がある。</p> <p>職種を選ばなければ県内や地元での就職もできるが折角、工業六学科で専門知識を学びこれを生かせるような就職ができるよう、始良市として企業誘致などは考慮していただけないでしょうか。</p>